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REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 

 

DE 10 DE DEZEMBRO 2015 

 

Nº 25 /2015 

 

PRESIDENTE: Nuno Manuel Sousa Pinto de Carvalho Gonçalves.  

VEREADORES PRESENTES: José Manuel Gonçalves, Manuel José Ramalho Ramos Paiva, 

Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro, Mário Francisco Cancela Mesquita Montes e Margarida 

Maria Teixeira Osório Rodrigues da Silva.  

AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS: Vereadora Maria José Fernandes Lacerda.  

SECRETARIOU: José Daniel Meireles Almeida Lopes.  

OUTRAS PRESENÇAS: Reunião Pública sem presenças.  

HORA DE ABERTURA: 9.30 horas.  

ATA DA REUNIÃO ANTERIOR: Aprovada por unanimidade.  

INFORMAÇÃO DO PRESIDENTE: Antes do início dos trabalhos o Presidente informou 

verbalmente a Câmara das ações desenvolvidas durante a quinzena.  

O Vereador Manuel José Ramalho Ramos Paiva solicitou intervenção da Câmara junto da 

GNR, para o problema dos arrumadores de carros nos parques de estacionamento. 

Perguntou qual o ponto de situação da zona pedonal a criar na Rua Marquês do Pombal. 

Questionou para quando a reparação da estrada do Corgo já que, com as obras do 

“saneamento” ficou bastante danificada.  

Solicitou ainda informação sobre o processo de Maria Helena Carvalhais, Coval – Godim.  

O Presidente esclareceu que em relação aos arrumadores de carros tem mantido contacto 

permanente com a G.N.R.  

Quanto à zona pedonal a criar na rua Marquês do Pombal, está-se a enquadrar o problema 

para que exista, a contento de todos, uma solução para a próxima primavera. 

Sobre a estrada do Corgo vai, junto dos serviços, mandar verificar o ponto da situação. 

O Vereador Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro solicitou informação sobre os ajustamentos 

que se irão efetuar nos serviços, com a entrega da distribuição de água em baixa às águas de 

Trás-os-Montes.  

O Presidente explicou que com a entrada em funcionamento em pleno das águas de Trás-os-

Montes, o sistema de turnos das estações elevatórias vai-se aligeirar não estando no entanto 

em perigo os postos de trabalho que labutam nesta área.  



 

O Vereador Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro alertou novamente para o abandono da 

obra da urbanização “Vinha da Porta”, onde cada vez mais é abrigo de toxicodependentes, 

com trânsito cada vez mais intenso de pessoas e até de alunos da Escola Secundária Dr. João 

de Araújo Correia.  

O Presidente informou que vai mandar os serviços verificar a situação.  

O Vereador Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro solicitou informação sobre uma reunião 

levada a cabo nesta autarquia com a “Avidouro”.  

O Presidente informou que a Associação tem vindo a contactar a Câmara, sobre vários 

assuntos, nomeadamente o assunto da Casa do Douro, mas que desta vez foi para apresentar 

as suas dificuldades económicas e de funcionamento.  

O Vereador Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro solicitou informação sobre a aquisição de 

uma viatura para a proteção civil.  

O Presidente informou de todos os procedimentos dessa aquisição.  

O Vereador Luís Manuel Teixeira de Sousa Ribeiro solicitou cópia de todo o processo. 

 

DIVISÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA 

 

189 – TESOURARIA 

Balancete – Período de 26 de novembro a 9 de dezembro /2015 – Saldo do dia 9 de dezembro 

– Cento e quarenta e sete mil, novecentos e setenta dois euros e trinta e seis cêntimos.  

 

190 - HASTA PÚBLICA – DOIS ESPAÇOS DE VENDA NO MERCADO  

MUNICIPAL 

Foi presente uma informação do Chefe da DAF sobre o assunto acima mencionado, sendo os 

espaços uma loja interior com o n.º 11 com a área de 31,55 m2 com preço base de 1.700 € e 

loja exterior com o n.º 50, com a área de 31,45 € m2 com preço base de 2.800 €.  

A Câmara deliberou por unanimidade concordar com a informação dos serviços, mandando 

proceder à referida hasta pública nos termos da legislação em vigor.  

 

191 - GRUPO DE AMIGOS DE TODO O TERRENO 

DAS PEDRAS SANTANAS 

REALIZAÇÃO DE EVENTO 

Foi presente para ratificação o despacho do Sr. Vereador exarado no requerimento do Grupo 

de Amigos TT de Pedras Santanas a solicitar autorização para encerrar a estrada que liga o 

Vale a Gervide – Loureiro, para a realização do evento com carrinhos de rolamentos a realizar 

no dia 06/12/2015.  

Traz informação das Taxas e Licenças do teor seguinte:  

“ O requerido encontra-se previsto no art.º 43 do Regulamento Sobre Atividades Diversas 

Sujeitas a Licenciamento Municipal (provas desportivas de âmbito municipal) e possui todos os 

elementos necessários ao seu deferimento.  



 

A taxa a pagar é de 15 €.  

Traz despacho do Vereador em Regime de Permanência do teor seguinte:  

“ Deferido, por motivo de urgência, devendo este despacho ser submetido a ratificação pela 

Câmara Municipal”.  

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho.  

 

192 - JUVENTUDE FIM DO MUNDO – 

ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA 

LOUREIRO – PESO DA RÉGUA 

I PASSEIO TT VINHATEIRO 

Foi presente para ratificação o despacho do Sr. Vereador exarado no requerimento da 

Associação Desportiva Juventude Fim do Mundo, a requerer autorização para a realização do I 

Passeio TT Vinhateiro, a realizar no dia 28 de novembro de 2015 nas estradas municipais do 

concelho.  

Traz informação das Taxas e Licenças do teor seguinte:  

“ O requerido encontra-se previsto no art.º 43 do Regulamento Sobre Atividades Diversas 

Sujeitas a Licenciamento Municipal (manifestações desportivas de âmbito municipal) e possui 

todos os elementos necessários ao seu deferimento.  

A taxa a pagar é de 15 €.  

Traz despacho do Vereador em Regime de Permanência do teor seguinte:  

“ Deferido, por motivo de urgência, devendo este despacho ser submetido a ratificação pela 

Câmara Municipal “.  

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho.  

 

193 - PLANO DE FEIRAS PARA O ANO 2016 

Pelo Chefe da DAF foi presente para aprovação o plano de feiras para o ano de 2016.  

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o plano apresentado.  

 

194 – PROPOSTA 

PEDIDO AO GOVERNO DE PORTUGAL 

DA REAPRECIAÇÃO DA POSIÇÃO 

TOMADA PELO MUNICÍPIO DO 

PESO DA RÉGUA NO ÂMBITO DO 

PROCESSO DE REORGANIZAÇÃO 

TERRITORIAL ADMINISTRATIVA, 

ATRAVÉS DAS PRONÚNCIAS DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL 

A Câmara deliberou por maioria, com voto de qualidade do Presidente e três votos contra dos 

Vereadores do PS, aprovar a proposta apresentada.  

Mais deliberou enviar a proposta para discussão à Assembleia Municipal.  



 

Foram presentes as seguintes declarações de voto: 

Declaração de voto dos Vereadores do PS: 

"O Partido Socialista quer na Assembleia da República como nesta Câmara Municipal e na 

Assembleia Municipal do Peso da Régua, aquando da discussão da Lei que impôs, a régua e 

esquadro, a reorganização do território, mais concretamente a fusão de freguesias, sempre 

demonstrou a sua oposição a esse malfadado processo.  

No que diz respeito ao que foi discutido no nosso Concelho deixámos bem claro que não 

concordávamos com a estratégia assumida pelos elementos do PSD, quer da Câmara como da 

Assembleia Municipal, de acatarem as diretrizes emanadas pelo seu Governo PSD/CDS-PP no 

sentido de se pronunciarem sobre quais as freguesias a fundir. 

Os nossos argumentos são sobeja e publicamente claros e conhecidos, logo não os vamos, 

aqui, novamente, aduzi-los.  

Queremos deixar bem claro que o Partido Socialista do Peso da Régua, aqui representado por 

nós Vereadores, se congratula pela medida apresentada pelo PS na campanha eleitoral das 

Legislativas de outubro de 2015 e agora inclusa no Programa de Governo onde se prevê uma 

avaliação ao processo da reorganização administrativa do território.  

Salvaguardando que tudo faremos para que essa avaliação seja realizada o mais rapidamente 

possível, Os Vereadores do PS não podem votar favoravelmente uma proposta que contraria 

os princípios que defendemos em 2012 e que continuamos, com coerência, a defender. Não 

podemos concordar com a intenção dos elementos do PSD em, única e exclusivamente, usar a 

excelente medida do Governo do Partido Socialista para corrigir uma parte do malogrado erro 

do anterior Governo PSD/CDS-PP.  

Os Vereadores do PS lamentam que os elementos do PSD deste executivo não tenham levado 

em conta as suas intervenções para que hoje  aprovássemos uma proposta global que 

defendesse a reavaliação de todo o processo de fusão de freguesias no nosso Concelho. 

Reavaliação essa que revertesse a fusão de Canelas e Poiares, Galafura e Covelinhas, Vinhós 

e Moura Morta, Peso da Régua e Godim.  

Pelo exposto os Vereadores do Partido Socialista votam contra."  

 

Declaração de voto dos Vereadores do PSD: 

“Os eleitos do Partido Social Democrata na Câmara e na Assembleia Municipal sempre 

assumiram uma posição frontalmente contra a Lei que determinou a fusão de freguesias, tal 

como todos os documentos aprovados no passado o comprovam.  

Contudo, e apesar desta posição, e tendo em conta a defesa do superior interesse dos 

munícipes e do Concelho, assumiu a responsabilidade de se pronunciar de forma a mitigar e 

minimizar os efeitos que esta lei iria produzir no Concelho.  

Prova disso é que, mesmo assumindo a discordância da lei, a Assembleia Municipal 

determinou numa primeira pronúncia efetuar apenas a fusão de duas freguesias sendo que, no 

caso de tal ser considerado insuficiente, poder aceitar, no máximo, a fusão de mais duas 

freguesias.  



 

De realçar ainda que no âmbito das pronúncias, os eleitos do Partido Social Democrata 

determinaram e aprovaram de forma clara e precisa que de todas a possibilidades de 

agregação a única possibilidade que estaria fora de hipótese seria a fusão das Freguesias de 

Poiares e Canelas.  

De facto só foi possível determinar estas condições, e tentar minimizar os efeitos nefastos 

desta lei nas populações do nosso concelho, porque os eleitos do Partido Social Democrata 

não fugiram às suas responsabilidades, nem se esconderam na mera discordância da lei.  

Hoje, e perante a disponibilidade do atual governo para corrigir erros e reavaliar todo o 

processo de agregação de freguesias, assumimos com a mesma coerência do passado as 

nossas posições.  

Desde já a correção dos erros que o processo de Peso da Régua apresenta, a retirada da 

majoração de 20% do número de agregações a realizar em função da pronúncia que 

realizámos, assim como não ter sido atendida a deliberação da Assembleia Municipal, onde de 

forma objetiva, determinou que em caso em algum se realizasse a agregação das Freguesias 

de Poiares e Canelas.  

Desta forma, entendemos como fundamental que a correção deste erro seja concretizada, com 

a reposição da Freguesia de Poiares e a Freguesia de Canelas.  

Naturalmente que, em função da disponibilidade do governo para reavaliar todas as 

agregações, manteremos a coerência que sempre pautou as nossas decisões e como tal 

queremos ver discutidas e reavaliadas todas as outras agregações realizadas no nosso 

concelho.  

Contudo, não podemos concordar com a discussão conjunta de todas as agregações, porque 

enquanto a agregação das Freguesias de Poiares e Canelas violou formalmente a pronúncia 

da Assembleia Municipal, as agregações das Freguesias de Moura Morta e Vinhós, das 

Freguesias de Galafura e Covelinhas e das Freguesias de Peso da Régua e Godim foram 

efetuadas com a nossa discordância política, mas em cumprimento da lei que determinou estas 

agregações.   

Em função do exposto votamos favoravelmente a proposta apresentada.  

Todas as deliberações foram aprovadas em minuta.  

E não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião eram onze horas, da qual se lavrou 

a presente ata que foi por mim subscrita e vai ser devidamente assinada.  

 

 

 


